



# 五中だより

第三号

山形市立第五中学校 平成三十年六月二十七日発行

## 「ワールドカップの思い出」

今、サッカーワールドカップ「ロシア大会」が開催されています。連日、世界最高クラスの好ゲームがテレビ中継されているので、ついつい夜遅くまで見ている。今日は、このサッカーワールドカップについて個人的な話を書きます。

私は、四年に一度開催されるワールドカップに自分の大事な出来事結びつけて覚えていきます。偶然にも大事な出来事とワールドカップの年が重なることが多いのです。そのため「あれはいつのことだったか？」と思い出す時に、「ワールドカップ◇◇大会の時だから〇〇年だ」という具合に思い出出すことにしています。

さて、私が初めてサッカーワールドカップの存在を知ったのは中学校一年の時でした。サッカーを始めた頃で、当時はサッカーに関する情報源はサッカーマガジンというサッカー専門誌だけで、今のようにテレビで放送されることはほとんどありませんでした。そのサッカーマガジンの中によくワールドカップの記事が載っていたので、写真と文章から「ワールドカップってすごいんだろな」と想像するしかありませんでした。しかも、一年前に開催された一九七〇年メキシコ大会の古い記事にも関わらず、中学校一年生の私はワクワクしながら読んだものでした。

メキシコ大会から四年後、『一九七四年西ドイツ大会』の年に、私は高校に入学しました（冷戦中で西ドイツと東ドイツに分かれていました）。当時はまだテレビでのライブ中継はなく、たった一試合だけ、決勝戦「西ドイツ対オランダ」が録画で放送されました。しかも、決勝戦が終了して一週間後の平日の夕方四時からの放送です。でも、放送があるだけましで、授業が終わってから大急ぎで山形駅前の山交ビルに当時あったスーパーダイエーの電器売り場に行き、展示してあるテレビを食い入るように見ました。気づくと多くの高校生が電器売り場を占領していました。

四年後、『一九七八年アルゼンチン大会』の年は、私が大学に入学した年で

す。東京はテレビ局も多く、中継放送やダイジェスト版の放送が充実していたので、テレビを通じてですが「現在進行形でのワールドカップ」を初めて味わいました。決勝戦は月曜日の朝、日本時間三時キックオフだったので、夜中に起き出して気合を入れて見ました。試合は延長戦に突入したので、授業に遅れないか心配しながら見ていたのを覚えています。（月曜日は遠い川崎キヤンパスでの授業でした）

四年後、『一九八二年スペイン大会』の年は、教員として初めて教壇に立った年です。この頃から、山形でも中継や録画でかなりの数の試合が放送されました。皆さんが知っている可能性のある有名な選手としてはブラジルのジーコがいます。ジーコの大会になるだろうという下馬評でしたが、予選リーグで姿を消しました。

四年後、『一九八六年メキシコ大会』の年、私は結婚しました。この大会ではアルゼンチンが二度目の優勝を飾り、主役はあの「神の手ゴール」と「五人抜きゴール」を決めたマラドーナです。

その後、四年ごとのワールドカップの年に、様々な出来事があるので省略します。

今から八年前、『二〇一〇年南アフリカ大会』の年に校長になりました。「日本対デンマーク」の試合の日が、宿泊を伴う東北校長会の二日目と重なりました。朝三時、試合を見るために、静かに、本当に静かに部屋を抜け出し、大型テレビのあるロビーに向かいました。誰もいないだろうと思っ行ってみると、すでに五十人近くの各県の校長がテレビの周りに集まっています。パブリックビューイングのようでした。私が初めてワールドカップの存在を知った頃には考えられないほど、普通にワールドカップが市民権を得ていることに感慨深いものがありました。

そして、今年、『二〇一八年ロシア大会』の年は、私の教員生活が終了する年です。教員生活が始まった年にもワールドカップが開催され、終わる年にもワールドカップが開催されるという不思議な運命です。長年サッカーに携わってきた者にとっては出来過ぎな巡り合わせです。

私は、たまたまワールドカップと出来事が結びついているのですが、大事な出来事が音楽や映画、イベントなどと結びついていることもあると思います。例えば、それが音楽だとすると、その曲が偶然テレビなどから流れて来た時、その出来事が思い出されるという経験はありませんか？

皆さんは人生を振り返るにはまだ早いと思いますが、あと三〇年、四〇年経った時に、大切な思い出と音楽などが結びついていると、素敵に振り返ることができると思います。「参考になった」という人は、是非、大切な思い出と何かと結びつけて覚えておくことを試してみてください。（校長 阿部善和）

第七十一回山形市中学校総合体育大会の主な結果  
平成三十年六月十八日(土)～十七日(日)

《団体》

第一位

男子ソフトテニス部(県大会)

高梨 翼二年 吉田雷蔵二年 中村 光三年 山川 聖三年  
齋藤優岳二年 武田歩樹二年 近藤良樹二年 伴 遥洋二年

第二位

女子バレーボール部(県大会)

會田ななみ三年 岩田 央三年 阿部純佳三年 新関日愛里三年  
石黒楓和三年 鈴木萌乃三年 半澤大空三年 竹村 花三年  
秋葉瑞来一年 白壁若葉一年 水谷華琳一年 佐藤琴音一年

男子バドミントン部(県大会)

山路 徹三年 渥美 駆三年 佐藤亮介三年 亀山颯斗三年  
菅原拓真三年 小松 稜三年 山崎陽真二年 相馬悠人二年

女子バドミントン部(県大会)

戸田日和三年 市川紗菜二年 赤木乃愛三年 水野智遥三年  
齋藤優菜二年 須藤万葉二年 毛屋小雪三年 山崎明優二年

男子卓球部

長岡卓杜三年 沼沢思温三年 井上耀介三年 佐藤周馬三年  
川瀬皓暉三年 設楽晏斗三年 大江悠仁三年 鈴木翔太二年

女子ソフトテニス部

石澤 愛三年 草刈玲羽三年 原田七穂三年 井上茉尋二年  
高橋愛結三年 鈴木花怜三年 村岡蘭菜一年 石山 葵三年

ソフトボール部

長谷川楓花三年 片岡綾音三年 阿部青海三年 橋本柚綺三年  
鈴木菜々美一年 河内滯那二年 木川伊鞠二年 佐藤京華二年  
加藤めい二年 芳賀百華二年 土屋 叶一年 矢作光佳季一年

水泳女子総合

頑張れ 五中生!

《個人》※六位までの入賞と県大会出場生徒

優勝

鈴木優太三年(水泳男子四〇〇m個人メドレー 大会新 県)  
鈴木優太三年(水泳男子二〇〇m個人メドレー 県)  
長岡愛海一年(水泳女子一〇〇m背泳ぎ 県)

第一位

山路 徹三年(バドミントン男子シングルス 県)  
高橋愛結三年、鈴木花怜三年(ソフトテニス女子個人 県)  
向江 楓三年(新体操総合フープ③、ボール② 県)  
北澤怜朗三年(水泳男子二〇〇・四〇〇m個人メドレー 県)  
高橋咲喜一年(陸上女子一年一五〇〇m 県)  
佐藤優菜三年、桂 佳恵三年、高橋千渚二年、鈴木結羽二年  
(陸上女子四×一〇〇mリレー 県)

第二位

原田七穂三年、井上茉尋二年(ソフトテニス女子個人 県)  
長岡愛海一年(水泳女子一〇〇m背泳ぎ 県)  
富樫晴乃一年(水泳女子一〇〇・二〇〇m平泳ぎ 県)  
大沼美空二年(水泳女子八〇〇m自由形)  
大沼美空二年(水泳女子一〇〇mバタフライ)  
柴田悠貴一年、永山奏楽一年、鈴木優太三年、北澤怜朗三年  
(水泳男子四〇〇mメドレーリレー 県)  
長岡愛海一年、吉田葵唯二年、富樫晴乃一年、國井椎菜二年  
(水泳女子四〇〇mメドレーリレー 県)

第四位

長岡愛海一年、國井椎菜二年、吉田葵唯二年、富樫晴乃一年  
(水泳女子四〇〇mフリースタイル 県)

各部、よく頑張りました。  
大変ご苦労様でした。

## 第五位

吉田葵唯 二年(水泳女子一〇〇m平泳ぎ 県)  
 鈴木優太 二年、北澤怜朗 三年、板垣諒大 二年、柴田悠貴 二年  
 (水泳男子四〇〇mフリーリレー 県)  
 吉田葵唯 二年(水泳女子二〇〇m平泳ぎ)  
 板垣諒大 二年(水泳男子一五〇〇m自由形)  
 柴田悠貴 二年(水泳男子一〇〇m背泳ぎ)  
 桂 佳恵 二年(陸上女子共通一〇〇m)

## 第六位

永山奏楽 二年(水泳男子一〇〇・二〇〇m平泳ぎ 県)  
 國井椎菜 二年(水泳女子二〇〇個人メドレー 県)  
 板垣諒大 二年(水泳男子四〇〇m自由形)  
 柴田悠貴 二年(水泳男子一〇〇m背泳ぎ)  
 塚田圭亮 二年(陸上男子三年一〇〇m)  
 桂 佳恵 二年(陸上女子二年一〇〇m)  
 鈴木結羽 二年(陸上女子二年一〇〇m)

## 県大会出場

戸田日和 三年(バドミントン女子個人 県)  
 高梨 翼 二年、吉田雷蔵 三年(ソフトテニス男子個人 県)  
 石澤 愛 三年、草刈玲羽 三年(ソフトテニス女子個人 県)  
 多田明希 二年(剣道女子個人 県)  
 設楽晏斗 二年(卓球男子個人 県)  
 出沼七海 二年(卓球女子個人 県)  
 國井椎菜 二年(水泳女子五〇〇m自由形 県)  
 田中遙真 一年(水泳男子二〇〇個人メドレー 県)

**県大会での活躍を期待しています。**

## PTA球技大会を実施

今年度のPTA活動のひとつである「PTA球技大会」が、六月二十四日に実施されました。午前中には授業参観も行われ、日曜日であったため多くの保護者やご家族の方から授業参観をしていただきました。ありがとうございました。

午後からの球技大会は、各学年で、「ソフトボール」「ソフトバレーボールAB」のチームを編成し、熱い戦いが繰り広げられました。教員チームは編成せず、各学年の保護者と協力して試合に臨みました。

「結果」 ソフトボール

優勝 第一学年  
 準優勝 第三学年  
 三位 第二学年



ソフトバレーボールA

優勝 第三学年  
 準優勝 第二学年  
 三位 第一学年



ソフトバレーボールB

優勝 第三学年  
 準優勝 第一学年  
 三位 第二学年



また、各学年のソフトボール・バレーボールチームからMVPが選出され長岡PTA会長より、副賞が手渡されました。



## 学校公開日のお知らせ

一学期も残すところ、あと一ヶ月程になってきました。

新しい五中の校舎、施設での生活も四年目になり、先日も全校生徒で廊下の床磨き・ワックスがけを行いました。また、新しい校舎・施設を十分に活用し、授業や部活動に一生懸命取り組んでおります。

三階の渡り廊下からは、広くなったグラウンドが見渡せ、眺めも格別です。

今後、学校公開を実施する日は、次のとおりです。

- ①七月 十一日（県中総体・吹奏楽壮行式）
  - ②七月二十六日（授業参観・通知表配付）
- ぜひ、新しい五中をご覧いただき、生徒の活動の様子もご参観下さい。

## 体育文化活動後援会

### 会員募集へのご協力

ありがとうございます。

体育文化活動後援会会員募集の趣旨にご賛同いただき、活動基金へのご協力ありがとうございます。

地域の皆様には、五月末に代表の方々にお集まりいただきご説明し、募集を開始しております。会員の募集は、八月まで行っておりますので、ご協力よろしく願っています。

## 学校閉校期間の

### お知らせ

山形市は今年度も、八月十三日（月）～十五日（水）の期間、夏季省エネ節電対策などの協力のため、市内小中学校の閉校を奨励しています。

本校も趣旨に賛同し、夏季休業中のこの期間を閉校することで計画いたします。

ご理解・ご協力よろしく願っています。

なお、施設の安全管理のため、警備会社による警備と巡視はこの期間も休まずに行われます。

閉校期間中に不審な点や気になることがありましたら、山形市教育委員会にご連絡いただけます。幸いです。



## これから9月 七月

- 四日（水） 町区班会
- 五日（木） 学校評議員会
- 五日（木） 五中学区生活指導連絡会総会
- 八日（日） 市PTA連合研修会
- 九日（月） 三年実力テスト
- 十一日（水） 県中総体・吹奏楽壮行式
- 十四日（土） 吹奏楽地区大会
- 十八日（水） 運動会結団式  
PTA常任委員会
- 二十日（金）～二十三日（月） 県中総体（県内全域）
- 二十六日（木） 授業参観・通知表配付  
PTA研修会
- 二十七日（金） 一学期終業式  
校内弁論大会

### ※夏休み

七月二十八日（土）～八月二十日（月）まで

夏休み中に、町区班ごとのボランティア活動を計画しています。内容は、各町区班で異なりますので、よろしく願っています。